

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año X

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.--Jueves 14 de Junio de 1917

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.621

El Sagrado Corazón

En la época en que Francia, olvidando su glorioso abolengo católico, que era la nación de San Luis y Juana de Arco, empezaba a descender por la pendiente de todas las decadencias, se apareció el Sagrado Corazón de Jesús para que en su regazo amantísimo llorase su arrepentimiento sincero la hija pródiga de la Iglesia, volviendo a la luminosa senda antes de que en la Historia sonase para ella la hora trágica de las expiaciones.

Francia, a la sazón apegada a una filosofía sensualista, desoyó las dulces voces, las paternales insinuaciones del divino Mensajero; no vio que Jesús, con su mano piadosísima quería curar los males de la nación predilecta; no escuchó el aviso, y los gritos y las canciones de la orgía apagaron las plegarias de las almas penitentes que oraban por la salvación de Francia. Y Francia, perdido el contacto con la fe, rodó sin rumbo como un árbol arrancado de cuajo por un huracán formidable. Ese Divino Corazón hoy muestra sus predilecciones por España salvándonos de la vorágine de la guerra europea. En Madrid se erige el monumento al Sagrado Corazón; en Barcelona se levanta la magnífica basílica del Tibidabo. En Tortosa no podemos hacer otro tanto, pero la voluntad tiene una virtualidad arrolladora. Levantémosle un monumento vivo formado con todos nuestros corazones y santificados por la plegaria, purificados por la virtud! Que la ciudad de la Cinta sea digna de sus piadosas tradiciones y todos rivalicemos en espíritu religioso, en esta hora trágica del mundo en que las coronas, los pueblos, las nacionalidades ruedan por la pendiente de la historia empujados por vientos borrascosos.

Si Tortosa, si España entera se salva, será porque no le ha faltado la fe de sus mayores, pues hasta el poeta ateo, el racionalista Quintana reconocía que la grandeza de España reconocía por origen «su blasón divino». Este blasón divino es el Delfín Corazón... Adorémosle, glorifiquémosle, ofrezcámosle flores, plegarias, penitencias y el Ebro no iluminará sus márgenes con el resplandor de la tragedia de los pueblos.

R. G. P.

Tortosa 13-6-1917.

NUESTRA CRONICA

El miedo a la paz

La situación internacional está atravesando por momentos de enorme confusión. Si por un lado la guerra parece no poder tener una franca solución militar, tampoco la diplomacia se muestra mucho más capacitada que los ejércitos para acabar el conflicto mediante un convenio entre los enemigos. Toda esta indecisión de consecuencias tan funestas para Europa es hija de la obstinación con que los aliados siguen negando la situación victoriosa de los ejércitos de los Imperios centrales, de una base posible para toda negociación de paz. Al contrario, cada día que pasa se nota en el campo aliado una exacerbación más grande de los sentimientos de venganza, causada por el reconocimiento de la impotencia que se le halla para cambiar el aspecto del mapa de la guerra.

Este rencor es el que impide a los aliados entrar en razón y acceder a inaugurar negociaciones con sus enemigos. Y llega a tanto su obcecación, que ni siquiera piensan aprovechar la conjuntura que una hábil diplomacia ofrece el estado de desorganización en que se halla Rusia después de la revolución. En

cualquiera otra ocasión semejante, la diplomacia inglesa hubiera hecho servir a Rusia de instrumento para terminar una guerra ruinosa y salir de ella con los menos perjuicios y las más ventajas posibles.

Peró si Inglaterra continúa soplando en la hoguera no es por ninguna ilusión acerca del fin victorioso de la guerra; es sencillamente para ganar tiempo. Porque Inglaterra tiene miedo a la paz. Es como un jugador que ha perdido la mayor parte de sus fondos y en lugar de renunciar a seguir jugando, prefiere exponerse a perder lo que le resta en espera de un golpe favorable de la suerte loca.

Inglaterra, mientras pueda aguantar, sostendrá la guerra en espera de algún acontecimiento imprevisto que ella pueda explotar para reponer su prestigio mundial que hoy está por los santos suelos. No sabe lo que espera; pero juzga que el azar le puede proporcionar mejor suerte que la que ahora tendría si se hiciera la paz.

Esto es lo más trágico del momento presente: el miedo a la paz, superior al miedo a la guerra, que sienten los Gobiernos aliados y sobre todo el de Inglaterra. Parece una paradoja, y sin embargo es así. Mil veces peor que la muerte, las calamidades y los sufrimientos de millones de seres humanos, es para los aliados la vergüenza, el desprestigio, la confesión de impotencia que supondría en ellos el dar por acabada a o sólo suspendida su acción en los campos de batalla.

Alemania con suma habilidad salió al paso de estas dificultades nacidas del muy natural amor propio de sus enemigos, prometiendo que sus proposiciones de paz salvaguardarían la dignidad nacional de todos sus enemigos. Poco tiempo después la Rusia revolucionaria abrió una puerta en este callejón sin salida en que el orgullo nacional había puesto a los aliados, ofreciéndose a servir de intermediaria para una inteligencia entre ambos bandos. Pero más fuerte que todas esas facilidades para acabar la guerra honrosamente, ha sido y es todavía el miedo a la paz de Inglaterra y sus aliados. ¿Hasta cuando durará este miedo a la paz? Nosotros, no nos hacemos ilusiones. Creemos que pueden pasar años si que se note ningún amortiguamiento en este miedo a la paz de los Gobiernos aliados. Pero creemos también que no está lejano el día en que el miedo a la guerra de los pueblos aliados será más fuerte que el miedo a la paz de sus Gobiernos; y será entonces cuando empiece a vislumbrarse el anhelo final de la hécátombe europea.

(De El Tiempo de Barcelona).

Día de Gala

Poned mañana colgaduras; es la fiesta del Delfín Corazón.

Actualidad

La actitud japonesa

El periódico *The Times Manila* diario bilingüe que en la capital de Filipinas se publica ha reproducido un interesante artículo del *Chugai Shimpō*, del Japón, en el que se hacen interesantes revelaciones acerca de la política del Nipón hacia Alemania.

Dice este diario que la diplomacia alemana hará bien en olvidar resquemores y rencillas por la pasada contienda, ya que el Japón luchó contra Alemania por cumplir compromisos contraídos con el Gobierno inglés, no en manera alguna por hostilidad ni antagonismos de raza, antes bien muy a su pesar. Reconoce que el porvenir del Japón está en el Océano Pacífico y que sus aspiraciones son la conquista de las costas orientales de América comprendiendo en ellas California, en dominar Filipinas y Hawai y en desplazar a ingleses y franceses de sus posesiones asiáticas y oceánicas. Para eso —añade

—necesitamos apoyarnos en la formidable organización alemana y por lo menos que nos favorezca de armas y municiones para luchar contra tantos enemigos. Nuestra diplomacia ha dado y el primer paso. Cuando el fruto esté maduro nos desligaremos por completo de la alianza con las naciones de la Entente. Nosotros desde ahora nos armamos hasta los dientes para hacer frente a la nueva campaña que se avecina y que trasladará a los mares del Extremo Oriente el epítogo de la tragedia europea que tuvo su iniciación en la guerra balcánica.

Solo pondremos un comentario a este fragmento informativo. Los yanquis nos recuerdan una historieta valenciana. Varios muchachos se acercaron a un puesto de melones. Mientras el dueño discutía con ellos, el precio de una apreciable cucurbitacea, otro chico en combinación con aquellos tomó un melón y echó a correr. Cuando ya estaba lejos, los otros chicos advirtieron del hurto al dueño del puesto. Entonces éste emprendió la persecución del raterillo, pero no pudo alcanzarlo y cuando volvió notó con desesperación que los otros mancebos se le habían llevado casi toda la mercancía. Por defender un melón, perdió tres o cuatro docenas. Esto les ocurrirá a los yanquis. Por defender un comercio ilícito y criminal de municiones se expone a perder colonias y territorios nacionales. ¿Cuál de los dos fue más melón? La contestación la hará el lector.

SIMBAD EL MARINERO.

Tortosa 13 VI 1917.

Curiosidades

El pájaro de la miel

Una de las aves más sagaces es el llamado «cucu avisador» o «pájaro de la miel». Por su tamaño se semeja al gorrión, y se encuentra en diversos puntos de Africa donde abunda la miel, a la cual es muy aficionado. Pero lo más raro es que como no puede cogerla por sí misma, llama en su ayuda al hombre.

En cuanto descubre una colmena sale volando en dirección de la aldea o de la choza más próxima, y con sus chillidos llama la atención de los indígenas y emprende nuevamente el vuelo hacia donde están las abejas.

Sin dejar de chillar, aguarda a que vengán los negros, y si éstos se retrasan vuelve a ir en busca como para meterles prisa y no se tranquiliza hasta que le responden con un sibido bajo.

Llegados a su destino, silenciosamente el pajarillo aguarda a que sus compañeros saquen los panales, porque sabe que siempre dejan en pago del servicio una buena cantidad de miel para el aliado guía.

Los indígenas jamás hacen daño a estos cucus y evitan a todo trance que los viajeros los maten.

Los laureles del autor

Del aplaudido autor de comedias alemán, Gustavo Von Moser, se cuenta una anécdota muy curiosa.

Solía enseñar a sus amigos una urna de cristal pequeña, en la que tenía dispuesto que se guardasen sus cenizas cuando su cadáver fuese sometido a la cremación, y siempre que alcanzaba algún éxito en el teatro y le obsequiaban con coronas de laurel, arrancaba una hoja de cada corona, las quemaba y depositaba sus cenizas en la urna.

Cuando le preguntaban por qué hacía aquello, respondía sonriéndose:

—Cuando fallaba, mis restos descansarían sobre todos mis laureles.

Y así se hizo cuando falleció.

Nuestra epidermis

Todos los días perdemos de 12 a 15 gramos de pellejo en forma de polvo o escamillas imperceptibles.

Nuestra piel exhala 19 gramos de ácido carbónico diariamente.

La piel de un hombre de estatura regular, extendida en el suelo, ocupa, por término medio, metro y medio cuadrado.

Al decir de un bacteriólogo ruso, Mr. Wirona, en la piel humana vive constantemente un número prodigioso de microbios. En sus experimentos ha encontrado de 10.000 a 18.000 en un centímetro cuadrado del pellejo que cubre el pecho, y de 15.000 a 17.000 en igual espacio de la espalda. El dedo índice de la mano derecha soporta, según el aseo del sujeto, de 120 a 23.000 por centímetro cuadrado, como es de suponer, alcanza gran aumento en las manos de los enfermeros de los hospitales.

Nuestra piel encierra cerca de dos millones de glándulas sudoríparas, que segregan medio litro de sudor cada veinticuatro horas, cantidad que puede llegar a 10 y hasta 15 litros por efecto del ejercicio o del calor excesivo.

En estos cálculos, el doctor ha sumado la cantidad de transpiración visible (sudor) a la transpiración invisible, de la cual nadie se da cuenta.

(De nuestro servicio particular)

Alemania económica

XXXIII

Alsacia y Lorena

En cuanto Francia firmó la paz con el moderno Imperio alemán y, sobre todo, vio libre su territorio de tropas germanas, planteó ante el mundo entero una cuestión permanente: la de la Alsacia y Lorena.

La Humanidad contempló absorta la nueva locura de los galos y la injusticia de su causa.

Alsacia y Lorena son dos provincias, dos países situados entre el Rin, que las baha por su Oriente, y los Vosgos, elevados montes que la limitan aproximadamente por la parte occidental. Son, pues, territorios que por un lado tienen otras tierras alemanas y por el Oeste las de Francia.

Los alemanes dan, respectivamente, los nombres de Elsass y de Lothringen a las dos provincias.

Los franceses llaman a la primera Alsacia, que, según sus propios hombres de ciencia, significa tierra de los *elisassen* es decir tierra de los extranjeros. Esta es la etimología de los sabios de Francia, según la cual reconocen que Alsacia es un país, es un territorio de los extranjeros, lo que vale tanto como confesar que es alemán.

Por el tratado de Mercia, del año 870, hacia el fin del siglo noveno, fué Alsacia adjudicada a la Austria y al ducado de Suabia. Estos poseedores alemanes se llamaron también duques de la Alsacia. El país era de población y dominadores germanos.

El langraviato de la Alta Alsacia o Sundgau que es la región más meridional, recayó en los Condes de Habsburgo, los cuales después tan brillante papel desempeñaron en Austria. El langraviato de la Baja Alsacia o Nordgau, es decir, la parte septentrional o inferior porque el Rin corre de Sur a Norte, se otorgó a los Condes de Ottingen, también germanos.

El poder imperial alemán favoreció la constitución de ciudades libres, entre ellas Colmar y Estrasburgo. Es de advertir que la capital alsaciana, Estrasburgo (que los tedescos escriben Strassburg) significa castillo del camino o de la carretera.

Alsacia desempeñó importante papel en época del Emperador Federico, sobre todo en el año 1444, y además, entre otros, con el Duque Segismundo del Tirol y con Carlos el Temerario.

Parte muy activa tomó Alsacia en la vida intelectual de Alemania. Los morjes dominicos del Colmar, porque casi toda la población era y es católica, cultivaron la historia. Los estudios religiosos, que tan favorecidos

se han visto al concluir la Edad Media, fueron adecuada representación en Eckart y Jus Taulor.

Mientras que el inmortal Gutenberg hacía en Estrasburgo sus primeros ensayos de la imprenta, Geiler de Kaisersberg y Sebastian Brant difundían las bellas letras con sus discursos y escritos.

Los franceses, siempre inquietos y con ansias de conquistas, intentaron en múltiples ocasiones arrancar de Alemania su florón de la Alsacia y el no menos importante de la Lorena, provincia inmediata y al Norte de aquella, cuyos Duques loreneses tuvieron reservados voz y voto en las asambleas imperiales germánicas.

La primera tentativa francesa, en grande escala, tuvo lugar en el año 1552, sin alcanzar éxito, pero no desistió la nación gala.

La casa de Habsburgo cedió el país a España en 1617, y véase como nuestra nación fué dueña de la Alsacia, hecho histórico que conocen pocos compatriotas.

En 1639, ya en pleno siglo XVII, los franceses, incansables en sus ansias de dominación en Europa y en todo el orbe conocido, se apoderaron del territorio alsaciano, substituyendo a España. Su sueño de llegar al Rin se había realizado, pero fué un despojo, un verdadero atropello, un baldón en su historia.

Europa en aquella ocasión fué débil y toleró la injusta conquista gala. Por el tratado de Westralia quedó reconocido este atentado y Alsacia se convirtió forzada, injustamente en tierra dominada por los franceses. Lorena alcanzó Francia, en las postrimerías del siglo XVIII, en el año 1766.

Los mencionados son los hechos históricos, que demuestran lo efímero e inícuo de la dominación gala tanto en Alsacia como en la Lorena. Y de estos abusos, de estas iniquidades hacen los franceses títulos posesorios, y gloriosos, según ellos!

Eduardo Navarro-Salvador.

(Se concluirá).

Los diez intervencionistas

—¿Por qué quieres que España entre en la guerra?

—Yo soy naviero. Mis barcos llevan hierro, víveres y cobre a Inglaterra. Gracias a eso mi fortuna se ha centuplicado. Pero los submarinos hundien mis barcos si hacen comercio con los beligerantes, y quiero que la Marina de guerra de España, les escolte y les defiende.

—¿Por qué quieres que España entre en la guerra?

—Yo soy político. He aspirado constantemente al Poder, y no lo he conseguido. Se me acusa de venal, de vacío y de bufón. Pero Francia me ayuda en este momento y me ayudará más en el porvenir. Todo lo que haga para ella, lo hago para mí mismo.

—¿Y tú?

—Yo soy separatista. Los aliados ayudarán a las naciones pequeñas a sacudir el yugo que las oprime. España debe auxiliar a los aliados para que Cataluña, las Vascongadas y todas las naciones que lo pidan, sean libres.

—¿Cuál es la causa de tu intervencionismo?

—España es un aduar. España es una caricatura de nación. El Africa empieza en los Pirineos. Ya que no somos dignos de llamarnos pueblo europeo, convertámonos en colonia de alguno ultracivilizado.

—¿Qué razones tienes por tu parte?

—Yo soy negociante. Fabrico, juego a la Bolsa, recojo comisiones, gestiono asuntos pingües. Si España entra en la guerra, mis beneficios me convertirán en un Midas.

VI

—¿Tú no eres extranjero?
—Pues, por eso. ¿A mí qué me importa?
Me pagan por ser intervencionista, y en paz.

VII

—¿Gritas viva la guerra?
—Sí. La guerra es necesaria. ¿No has visto cómo las derechas se proclaman neutrales? España no importa. Lo importante es que no triunfe el clericalismo, el oscurantismo, la reacción.

VIII

—Dime lo que te empuja.
—El miedo. Inglaterra nos deshará las costas. Francia se apoderará de medio territorio. Portugal conquistará Galicia y Andalucía. No podemos hacer nada. Dejémoslos arrastrar por el Destino.

IX

—¿Qué beneficios esperas de la entrada de España en la guerra?
—Yo me llamo Cándido y no creo en la fe púnica de los Estados. Si entra España en la guerra, nos darán Gibraltar, Tánger, Argelia, una escuadra, mil millones de pesetas y la protección industrial, científica, cultural y comercial. Además, por todo ello no nos exigen más que nuestra influencia puramente moral. Ni un hombre, ni un gramo de oro. Todas las ventajas y ningún inconveniente. El peso de nuestro nombre glorioso en su flautillo. Nada más... nada más...

X

—¿En qué te fundas para querer que tu Patria vaya a la guerra?
—Libertad... Honor... Dignidad... Barbarie... Militarismo... Democracia... Latinos... Germanos... No sé... Todo eso suena en mis oídos y me aflucina...

Estas son las tristes palabras de los diez intervencionistas.

Tomás Borrás.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º, (frente al Banco de España).

Casa: Moncada, 27.

Últimos cambios del 13 Junio 1917.

Interior 4 por 100

Table with financial data including 'Fin de mes', 'Fin próximo', 'Contado serie A-H', 'Amortizable 5 por 100', and 'Marcos'.

Santorial y cultos

SANTOS DE MAÑANA

El Sagrado Corazón de Jesús. Santos Vito Modesto, Crescencia, Benilde, mrs.; Germana de Cousin, vg.; Bernardo de Mentón, Abrahán; Landelino, ab.

La Misa y oficio divino son del Sagrado Corazón de Jesús, rito doble, primera clase, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las nueve y cuarto. Por la tarde a las siete y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAN BLÁS.—Santo Rosario a las seis y media de la tarde.

SAGRARIO.—Hora Santa a las seis y media de la tarde.

REPARACIÓN.—Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las siete menos cuarto se dirá la Misa de comunión con fervorín después de ella se expondrá a S. D. M. hasta las doce y se celebrarán misas a las 9, 10, y 11 y 1/2. Por la tarde a las cinco y media, trisagio cantado, ejercicios del mes, sermón, letrilla, bendición y reserva.

MES DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Los ejercicios del mes, se harán todos los días, con exposición de S. D. M., a las

siete de la mañana en la parroquia del Sagrado; en la de San Blas, a las siete y media; en la de Santiago, a las siete; en Ferrerías, a las seis y tres cuartos; en la Reparación, a las seis y tres cuartos de la mañana y seis tarde.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JUNIO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El decreto sobre la Comunión de los niños

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que los padres lleven a tiempo y frecuentemente a comulgar a los niños.

pb.; Félix, mj.; Digna, mrs.; Metodio, Eterio, Quinciano, obs.; Marciano, ob; Valerio, Rufino, mrs.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Hacer que los niños comulguen cuanto antes y frecuentemente.

DEL DIA

Palomo en la cárcel; Palomo en el Juzgado Municipal; Palomo amenazado de destierro por injurias; Palomo amenazado de prisión por calumnias; Palomo perseguido por la Guardia civil y él escondiéndose como gazapo medroso; Palomo encerrado otra vez en la cárcel; Palomo procesado con auto de prisión y en libertad con fianza de 2.000 pesetas que ofreció el trapeero Monclús...

Según El Pueblo, Palomo fué puesto en libertad por las órdenes terminantes de las autoridades superiores.

Y los marcelineros bobalicónes y mentecatos, convencidos de las ganancias de El Pueblo y de Marcelino.

Y los autos de procesamiento y prisión dictados ayer fueron también por las órdenes terminantes de las autoridades superiores?

Palomo fué puesto en libertad por las 2.000 pesetas de Monclús. Y en Monclús, sin sus 2.000 pesetas hubiera veraneado en su jaula, dedicando artículos y versos a las vetustas paredes del ruinoso castillo, símbolo del cesarismo...

Sándios, tránfilos y duros de mollera, verdad que lo son mucho, en grado superlativo, los marcelineros; pero ni nosotros ni nadie podría jamás imaginar que llegaran a comulgar con tales ruedas de molino.

¿Por qué se calla El Pueblo que ayer se dictó por el Juzgado auto de procesamiento y prisión contra Palomo? ¿Por qué no añade que si salió en libertad fué por las 2.000 pesetas que ofreció Monclús?

Pues, por eso; porque conoce la burri-máquina de los suyos, y para de este modo convencerles de que el milagro lo habla hecho la influencia de Marcelino. ¡Si conocerá Marcelino a sus borregos! Cuando les ha hecho creer que si se cierran las Cortes, si cae el Ministerio, es por miedo a sus interpelaciones cómo no creer que el Ministro ha mandado liberar a Palomo? Pero esta vez le ha salido el embuste algo desigual; pero él no se para en barras, y ahora añadirá que con la prisa, al Sr. Burgos se le olvidó lo del auto de procesamiento y prisión, así como lo de la fianza, y que él cuidará de arreglarlo. Y lo arreglará, es claro, como lo de Germán A'emany, lo de sus amigos de Tivenys y Galera...

Tiene razón un amigo nuestro, que conoce muy bien el rebaño marcelinero, cuando dice: No se esfuerzen ustedes en escribir en los periódicos quien es Marcelino; antes que eso es necesario que vengan una cuadrilla de esquiladores para que limpien de lana el cogote de los marcelineros. Sin previo esquilado es imposible la redención de Tortosa.

Crónica general Observatorio del Ebro

Día 14 de Junio de 1917, a 9 h. Temperatura máxima de ayer: 29.5; temperatura mínima de hoy: 15 h.

Mínima de esta madrugada 18.6. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763.9 y a las 7 de hoy 765.1.

El viento reinante fué ayer d-1-SE, y durante la noche ha sido del S. y N.

NOTA. Ayer, cielo con algunas nubes y aspecto tormentoso por la tarde al SW. Tiempo muy caluroso.

A nuestros suscriptores, lectores y anunciantes

La escasez de papel y la falta de transportes rápidos obligan a la prensa a tomar determinaciones muy contrarias a sus deseos.

El RESTAURADOR, mientras no se normalicen las actuales circunstancias, dos veces por semana publicará el número de una sola hoja y los restantes días el número ordinario de dos hojas.

A todos suplicamos nos perdonen esta deficiencia, pero es conveniente se hagan cargo de la situación anómala que atravesamos.

Mañana, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, recordamos a los católicos tortosinos que no olviden de poner colgaduras en sus casas.

Han llegado a esta ciudad los operarios de la importante casa cinematográfica de París, Gaumont.

Uno de ellos D. Francisco Puigvert impresionará cintas de los arrozales de nuestra ribera y de los sitios más pintorescos de esta comarca.

Según noticias que han llegado hasta nosotros, son muchas las familias devotas del Sagrado Corazón que pondrán colgaduras para exteriorizar de esta manera su amor al Divino Corazón.

El rájaver encontrado anteaer en la plaza de Sallou era el de un soldado inglés de la sección telegráfica.

Algunos periódicos de Madrid comenzaron ayer a adoptar el acuerdo de la última Asamblea de directores, reduciendo el número de sus páginas, en vista de la escasez del papel.

El día de ayer fué más caluroso si cabe que los anteriores.

No parece sino que en vez de hallarnos en las postrimerias de la primavera nos hallamos en plena canícula.

Buen veranito se nos espera de continuar así.

Estos días abunda extraordinariamente el pescado en el mercado público de esta ciudad. La sardina llega a venderse a diez céntimos la libra.

Se impone la necesidad de que el teléfono se coloque en el faro de Buja, para poder acudir con la debida presteza en socorro de naufragos, pues lo contrario es vivir con un siglo de atraso.

Procedente de Francia donde hace tiempo reside ha llegado un albail de Aldover llamado José Povill encargado de reclutar un gran número de obreros de su oficio y otros similares.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con una señora que venía de Cete y se dirigía a Alcalá y las noticias que nos dió merecen que lleguen a conocimiento de los obreros. Nos mostró un pedazo de pan negro como la hulla, que es el que come todo el mundo porque no hay otro, pero como tiene minerales indigeribles, se produce una irritación intestinal, que es preferible no comerlo. Yo, nos decía dicha señora, he padecido hambre. Para darle idea de la carestía de los comestibles, baste decirle, que anteaer en el mercado de Cete, de media libra de judías verdes me pidieron siete reales. Y sí lo demás.

Por los empleados de la sociedad de Riegos y fuerza del Ebro se han efectuado los trabajos preliminares del tendido del nuevo cable subterráneo.

Por la estación de Santa Bárbara pasan estos días numerosos braceros valencianos que se dirigen a los deltas del Ebro para ocuparse en las faenas del arroz.

Estamos en época de serenatas. Anteaer fué en la calle del Vall, ayer en el Garrofé y para mañana los vecinos de la calle del Carmen organizan una serenata por la laureada banda orquesta Lira Dertosenense.

En la última reunión celebrada por el Consejo provincial de Fomento tratóse de la circular del Sr. Gobernador, en defensa de los pájaros útiles a la agricultura. También se ocuparon del asunto de promover conferencias públicas sobre agricultura y ganadería, lo cual estimamos muy acertado.

Copiamos de nuestro colega barcelonés El Noticiero Universal:

Según noticias que nos merecen completo crédito, el digno capitán general de la región don José Marina, ha recibido un telegrama del ministro de la guerra en el que se solucionaban satisfactoriamente los asuntos que tenía pendientes la Junta superior de la unión de defensa del arma de infantería.

El primer acto que ha realizado en el ejercicio de su elevado cargo el general marqués de Estella, demuestra el interés que le inspira cuanto se relaciona con el arma de que procede y con el Ejército en general.

Muy de veras celebramos la resolución del ministro.

Dicen de San Jorge que un pozo de escasa profundidad cayó el niño de cuatro años de edad José Tales Ruig, pereciendo ahogado en poco menos de medio metro de agua.

El hecho fué casual.

Religiosas

Templo de Reparación

Mañana, viernes, Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las siete menos cuarto, se dirá Misa de Comunión con fervorín, después de ella se expondrá Su Divina Majestad hasta las doce, y se celebrarán Misas a las 9, 10 y 11 y 1/2. Por la tarde a las cinco y media coronilla cantada, ejercicios del mes, sermón por el Rdo. P. Joaquín Ferrer, S. J., letrilla, bendición y solemne reserva.

En el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, se celebrará mañana la fiesta del Sagrado Corazón con los cultos siguientes:

Por la mañana misa de Comunión a las siete, que celebrará el M.ltre Sr. D. Vicente Nadal.

A las nueve misa solemne.

La función de la tarde empezará a las cuatro y media.

El sermón lo hará el M.ltre. Sr. Magistral.

En la reserva oficiará de preste el Muy lltre. Sr. D. Antonio Piña, Arcediano.

Se invita a tan solemnes cultos a todos los devotos del Delfico Corazón.

En la fiesta que celebrará mañana por tarde el «Apostolado de la Oración» en el Templo de Reparación, la Escolanía del Colegio de San José, cantará las composiciones siguientes:

Pater noster, Aves-Marias, Infiama y Coronilla de desagravios, del Maestro D. José María Peris, O. D. A. abanzas del Santísimo, de Romer; Jesús, vivir no puedo, del P. Olafio, S. J. y el Himno del Sagrado Corazón de Jesús.

La función que celebró la Rda. Comunidad de Clarisas de esta ciudad en honor de San Antonio de Padua resultó solemnisima bajo todos conceptos, viéndose sumamente concurrido aquel templo durante todo el día.

El sermón pronunciado por el R. P. Santiago Riba, S. J., fué un dechado de elocuencia sagrada, cantando magistralmente las glorias del gran taumaturgo.

El oficio fué cantado por el Rdo. D. Tomás Roig, capellán del Convento, ministrado por los Rdos. D. Tomás Cid, D. José Solé y D. Enrique Marro.

La misa titulada de Pio X, que fué cantada por las religiosas, fué interpretada con mucho gusto y expresión.

Por la tarde, la función empezó a las tres, en la que reservó y dió la bendición el doctor D. Domingo Audí, párroco de Santiago. Felicitamos a la Rda. Comunidad por el brillante éxito de la fiesta.

Militares

Ha sido destinado al Regimiento de Almansa el teniente coronel don Jacinto Camacho.

Ha sido aprobado el nombramiento de sargento hecho a favor del cabo del regimiento i-fantería de Almansa, José María Rius Arrufat.

Se ha dispuesto que a los huérfanos cuyos padres hayan fallecido con anterioridad al Real decreto de 21 de Agosto de 1909, se les apliquen los beneficios de las disposiciones vigentes, considerándose como comprendidos en el artículo 6 de dicho decreto.

Se ha ordenado que se admita en todos los ferrocarriles secundarios, con garantía de interés por el Estado, el uso de la «Cartera militar de identidad».

El «Diario Oficial» del 12 publica una real orden aprobando las comisiones indemnizables desempeñadas en los meses de Enero Febrero últimos por el personal de esta región cuya relación nominal inserta.

De sociedad

De Madrid ha regresado nuestro querido amigo el M. l. Sr. D. Antonio Piña, arcadiano de este Cabildo Catedral.

Marcha hoy a Alcalá la Excm. señora marquesa de Guardia Real, acompañada de su bella hija Pilar.

—Ha regresado de Barcelona en cuya capital ha permanecido una breve temporada nuestro querido amigo el rico fabricante don Rufo Franquet con sus bellas hijas Pilar y María Cinta.

—Ha regresado de Valencia nuestro querido amigo el opulento fabricante de acetos D. José Bau con su hijo Javier que viene a pasar las vacaciones al lado de sus padres después de obtener brillantísimas calificaciones en los últimos exámenes. Reciba por ello nuestra más cordial enhorabuena.

—En el mixto de esta tarde han regresado a Tarragona la comisión de aquel Instituto general y técnico Sres. D. Rafael Montes, D. Martín Navarro, D. Juan Ras y D. Antonio Hologuera, después de haber examinado a los alumnos del Colegio de 2.ª enseñanza de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

El Apostolado de la Oración invita a todos los tortosinos que mañana adornen sus casas; es la gran fiesta del Sagrado Corazón.

Ultima hora

Conferencia telegráfica ordinaria recibida a las cinco

Servicio especial para «El Restaurador» MADRID

Visita de cumplimiento

El Sr. Dato, después de terminado esta mañana el Consejo en Palacio, ha ido a cumplimiento a los infantes D. Fernando y don Carlos, lo cual no habia podido hacer por sus múltiples ocupaciones.

Firma.—Más altos cargos

El R-y ha firmado un decreto restableciendo el de 27 de Junio de 1914 relativo a que los funcionarios de Hacienda ascendan por turno riguroso.

También ha firmado el nombramiento de los siguientes altos cargos acordados en firme por el Gobierno: Subsecretario, Sr. Ordóñez; de Instrucción Pública, Sr. Jorrio; director general de Bellas Artes, conde de Peña Ramiro; director general de Aduanas, señor Argüelles; de Contribuciones, Sr. Bernero; de 1.ª Enseñanza, Sr. Bulló; y representante del Gobierno en la Tabacalera, Sr. Bis.

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo en Palacio que ha sido de larga duración.

Al terminar, el Sr. Dato ha dado cuenta a los periodistas de lo que en el se ha tratado. Así se ha expresado el Sr. Dato: He recordado a S. M. la constitución del actual Gobierno en vista de las manifestaciones hechas por el Sr. García Prieto y el Conde de Romanones que impedían que se formase otro Gabinete liberal, ni podían organizarlo, habiéndole aconsejado a la Corona que llamase a los conservadores y como éstos cuentan con una nutrida minoría en el Parlamento, el Rey que guarda siempre la esencia de la constitución, no podía proceder de otra forma, ajustándose así a las prácticas establecidas.

En los pocos días que llevamos de Gobierno se ha restablecido por completo la tranquilidad. La opinión en España, como en otros países, es siempre fuerza propia a combatir todo Gobierno.

Nosotros estamos dispuestos siempre a proceder con un espíritu de recta justicia.

No hay lista

Contra lo que se creía, no se ha facilitado aún a la prensa la lista de los nuevos gobernadores.

De veraneo

En breve saldrán para San Sebastián, con el fin de pasar la temporada de veraneo los señores Conde de Romanones y Burrell.

FERROL

Movimiento de buques

El yate real «Girald» que ha salido del dique, zarpará en breve con rumbo a San Sebastián para esperar la llegada de los reyes.

El transporte «Almirante Lobo» ha salido para Marín con material de guerra para los buques de la Armada.